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Niederschrift 

Übach-Palenberg, den 14.05.2019 
 
Unter dem Vorsitz von Oliver Walther versammelte sich heute um 17:00 Uhr im großen 
Sitzungssaal des Rathauses der 
 

Ausschuss für Bauen, Stadtentwicklung und Ordnung 
 
um über folgende Tagesordnung zu beraten: 

 
T a g e s o r d n u n g 

 

A) Öffentliche Sitzung 

 1.   Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 03.04.2018 
  

 2.   Erweiterung der Gastronomie auf dem Rathausplatz 
hier: Vorstellung der Planungswünsche 

  

 3.   Erweiterungen zur Tagesordnung 
  

 4.   Bericht und Mitteilungen der Verwaltung 
  

B) Nichtöffentliche Sitzung 

 5.   Vergabeangelegenheiten: 
  

 5.1.   Neugestaltung des Rathausplatzes - Vergabe der Bauleistung Fontänenring 
  

 5.2.   Anpassung von Ingenieurhonoraren Modernisierung Gymnasium 
  

 5.3.   Sanierung - Erneuerung Sportboden Schulzentrum 
  

 5.4.   Vergabe - Rahmenvertrag Kanalreinigung 
  

 6.   Erweiterungen zur Tagesordnung 
  

 7.   Bericht und Mitteilungen der Verwaltung 
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Es waren anwesend: 
 
 Stadtverordnete 
Herr Wolfgang Bien UWG  
Herr Tim Böven SPD  
Herr Herbert Fibus SPD  
Herr Josef Fröschen CDU  
Herr Herbert Görtz CDU  
Herr Robert Kohnen CDU  
Herr Frank Kozian B'90/Die Grünen  
Herr Herbert Mlaker FDP-USPD  
Herr Alf Ingo Pickartz SPD  
Herr Gerd Streichert SPD  
Herr Oliver Walther CDU  
Herr Hubert Wynands CDU  
 
 Sachkundige Bürgerinnen und Bürger 
Herr Johannes Bröhl CDU  
Herr Jens Meyer CDU  
 
 Sachkundige Einwohnerinnen und Einwohner 
Herr Hans Engels SPD als persönlicher Vertreter für  

sachkundigen Einwohner Bernhardt 
Frau Carla Glashagen B90/Die Grünen  
Herr Ralf Gottschlich CDU als Vertreter für sachkundiger  

Einwohner Schröter 
 
 Mitglieder mit beratender Stimme 
Herr Peter Lürken parteilos  
 
 Verwaltungsbedienstete 
Herr Bürgermeister Wolfgang Jungnitsch CDU  
Herr Erster Stadtbeigeordneter Helmut Mainz  
Herr Stadtoberrechtsrat Marius Claßen  
Herr Stadtoberverwaltungsrat Heinz Waliczek  
Frau Stadtverwaltungsrätin Maria Luise Hermanns  
Herr Stadtverwaltungsrat Herbert Söhnen  
Herr techn. Angestellter Peter Steingass  
Herr Stadtoberinspektor Thomas de Jong  
 
 Schriftführerin 
Frau Stadtamtfrau Jutta Gündling  
 

 Ortsbesichtigung 

 Um 16.00 Uhr fand ein Ortstermin zur Besichtigung des am 8. Mai 2019 neueröffneten In 2 
the Boardinghouse statt. Frau Wetzler, als Vertreterin der Aixact Boardinghouse GmbH, 
führte die Teilnehmer der Ortsbesichtigung durch das Gebäude und erläuterte die verschie-
denen Zimmertypen, das Konzept des Boardinghouses und den Buchungsvorgang via 
Terminal. Während der Besichtigung beantwortete Frau Wetzler Rückfragen. 
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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Vor Eintritt in die Tagesordnung begrüßte Ausschussvorsitzender Walther alle anwe-
senden Ausschussmitglieder, Verwaltungsbedienstete, Zuschauer und den Vertreter der 
Presse. Als Gäste zu Tagesordnungspunkt 2 „Erweiterung der Gastronomie auf dem Rat-
hausplatz, hier: Vorstellung der Planungswünsche“ begrüßte er Frau Astrid Spiertz von der 
Spiertz GbR und Herrn Dipl. Ing. Ralf Hansen von Hansen Hano Architekten. Er stellte die 
ordnungsgemäße Einladung und die Beschlussfähigkeit des Ausschuss fest. 
 
Die SPD-Fraktion erklärte, dass sie am Ende der öffentlichen Sitzung fünf Anfragen an 
die Verwaltung richten wolle. Weiterhin erklärte sie, Fragen an die Verwaltung zu dem Ta-
gesordnungspunkt 2 „Erweiterung der Gastronomie auf dem Rathausplatz, hier: Vorstel-
lung der Planungswünsche“ zu haben, die in nichtöffentlicher Sitzung zu behandeln seien.  
Insoweit stellte sie einen Antrag, den Tagesordnungspunkt 2 „Erweiterung der Gastrono-
mie auf dem Rathausplatz, hier: Vorstellung der Planungswünsche“ zusätzlich im nichtöf-
fentlichen Teil zu behandeln. 
 
Ausschussvorsitzender Walther ließ darüber abstimmen. 
 
Antrag der SPD-Fraktion: 
 
Der Tagesordnungspunkt 2 „Erweiterung der Gastronomie auf dem Rathausplatz, 
hier: Vorstellung der Planungswünsche“ wird zusätzlich im nichtöffentlichen Teil 
unter dem Tagesordnungspunkt 6 „Erweiterungen zur Tagesordnung“ behandelt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmig. 
 

A) Öffentliche Sitzung 

  

  
 1 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 03.04.2018 

  
Ausschussvorsitzender Walther wies daraufhin, dass die Niederschrift der Sitzung 
vom 03.04.2019 zur Genehmigung vorliege, nicht vom 03.04.2018. 
 

 Beschluss: 
 
Die Niederschrift der Sitzung vom 03.04.2019 wird genehmigt. 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmig. 
 

 2 Erweiterung der Gastronomie auf dem Rathausplatz 
hier: Vorstellung der Planungswünsche 

  
Herr Dipl. Ing. Ralf Hansen von Hansen Hano Architekten stellte die Planungswün-
sche zur Erweiterung der Gastronomie auf dem Rathausplatz vor. Seine Präsentati-
on ist der Niederschrift als Anlage beigefügt. 
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Alle Fraktionen begrüßten die Planung und sahen der weiteren Umsetzung entge-
gen. 
 
Auf Nachfrage der SPD-Fraktion erklärte die Verwaltung, dass sich die Planungs-
wünsche der Betreiber im Einklang mit den Planungen zur Sanierung des Rathaus-
platzes befänden. Die vielseitige Nutzung des Rathausplatzes werde durch die Er-
weiterung der Gastronomie nicht eingeschränkt.  
 
Frau Astrid Spiertz, Betreiberin des Biergartens, informierte darüber, dass der Neu-
bau circa doppelt so groß werde, wie das Provisorium. Es werde eine zusätzliche 
Außenfläche von circa 245 m² benötigt. 
 
Die Verwaltung erläuterte, dass die Details zur zusätzlich benötigten Außenfläche 
und deren Nutzung in einem noch zu schließenden Vertrag sowie planungsrechtlich 
zu regeln seien. Über die Ausgestaltung des Vertrags, ob es zum Beispiel eine Pacht 
oder ein Kauf werde, müsse noch entschieden werden. 
 
In diesem Kontext erklärte die Verwaltung auf Nachfrage der CDU-Fraktion, dass 
sie den Antrag der CDU-Fraktion gem. § 4 GeschO vom 25.03.2019 betr. Wasser-
spender für Rathausplatz intensiv prüfe. In der kommenden Sitzung würden die Er-
gebnisse dem Ausschuss vorgestellt. 
 

  
 3 Erweiterungen zur Tagesordnung 

  

Es lagen keine Erweiterungen zur Tagesordnung vor. 
  
 4 Bericht und Mitteilungen der Verwaltung 

  

Die Verwaltung informierte darüber, dass die erforderliche Baugenehmigung für die 
Container des Carolus-Magnus-Gymnasiums vorläge. Die Ausschreibung für die 
Container habe die Verwaltung bereits parallel mit dem Antrag auf Baugenehmigung 
in die Wege geleitet. 
 

Weiterhin teilte sie mit, dass die Zustimmungen im Rahmen der landesplanerischen 
Anfrage bei der Bezirksregierung Köln für die beabsichtigten Neubaugebiete Otto-
von-Hubach-Straße, Marienhöhe, Auf der Höhe und Breiller Höhe vorlägen. Die Pla-
nungen für die Neubaugebiete könnten nun beginnen, § 13 b Baugesetzbuch zur 
Einbeziehung von Außenbereichsflächen in das beschleunigte Verfahren würde in 
vielen Fällen greifen.  
 

Ferner informierte die Verwaltung darüber, dass am 18.05.2019 um 12.00 Uhr das 
Anschwimmen im Ü-Bad stattfinden würde und lud alle Interessenten zur Teilnahme 
ein. 
 

Abschließend wies die Verwaltung auf die aktuellen archäologischen Untersuchun-
gen im Bereich Weißenhaus hin.  
 
 

  



- 5 - 

  Seite 5 von 5 
 
 

  Anfragen der SPD-Fraktion: 

  

Auf Anfrage der SPD-Fraktion erklärte die Verwaltung, dass eine Holzbrücke im 
Naherholungsgebiet aufgrund verstärkter Fäule im Widerlager gesperrt werden 
musste. Bei weiteren baugleichen Brücken im Wurmtal sei in naher Zukunft mit ähnli-
chen Problemen zu rechnen. Die Verwaltung werde kurzfristig provisorisch Abhilfe 
schaffen. Auf langfristige Sicht müssten die Brücken erneuert werden. 

 
Weiterhin erklärte die Verwaltung auf Anfrage, dass aufgrund von Beschwerden der 
Anwohner der Straße Im Kauert im Rahmen einer 14-tägigen Testphase ein Poller im 
Bereich der Straße zwischen den Hausnummern 48 und 17 geöffnet wurde. Auf-
grund der hieraus gewonnenen Erkenntnisse und der Reaktionen der Anwohner-
schaft wurde der Poller wieder aufgestellt. 
 
Hinsichtlich der von der SPD-Fraktion thematisierten Treppe, die den Vorplatz des 
Ü-Bades mit der Stadionstraße verbindet, hielt die Verwaltung fest, dass der Zu-
stand mangelhaft sei. Bei der Sanierung der Treppe werde sie die Anregung bezüg-
lich der Geländerführung (mittig oder beidseitig) berücksichtigen. 
 
Auf Anfrage der SPD-Fraktion erklärte die Verwaltung, dass aktuell keine Erweite-
rung/Ergänzung des neuen Spielgerätes im Naherholungsgebiet vorgesehen sei. Die 
41 städtischen Spielplätze würden sukzessive im Rahmen der möglichen Haus-
haltsmittel Instand gesetzt und ausgebaut. 
 
Auch erklärte die Verwaltung auf Anfrage, dass die Sporthalle in der Barbarastraße 
voraussichtlich wieder ab der 23. Kalenderwoche freigegeben werden könne. Unter 
der abgehängten Decke werde in der 21. oder 22. Kalenderwoche ein Netz montiert, 
das die Gefahr von herunterfallenden Deckenplatten bei Balleinwirkungen beseitige. 
 
Ausschussvorsitzender Walther schloss um 17.50 Uhr die öffentliche Sitzung. 

  
  
 
 
Walther          Gündling 
Ausschussvorsitzender        Schriftführerin 
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